
绿海筑丰碑 大美兴安岭
非凡 70年

本报讯(记者 张淳源)8月 11日袁自
治区第九届野好记者讲好故事冶演讲比
赛决赛在呼和浩特市举行袁本报记者米
何妙子在比赛中荣获三等奖遥
米何妙子以叶一根绿色接力棒的 70

年野轨迹冶曳为题袁深情讲述了在营造库
都尔百万亩人工林进程中袁彭氏祖孙三
代野绿色接力冶的故事遥作为一名新闻工
作者袁米何妙子用自己亲历亲见亲闻的

务林人接续奋斗尧 护林植绿的故事袁反
映了林区生态保护建设大主题袁在传递
新闻温度中袁展现了林区新闻工作者认
真践行野四力冶尧做好新闻宣传工作的敬
业精神遥

此次比赛由自治区党委宣传部尧自
治区新闻工作者协会主办袁呼和浩特广
播电视台协办遥来自全区新闻战线的 49
名新闻工作者分享了各自在新闻一线

参与和见证的传承红色基因尧加快乡村
振兴尧推进产业扶贫尧强化疫情防控等
感人故事袁用心用情讴歌党尧讴歌祖国尧
讴歌人民尧讴歌新时代袁展现了全区广
大新闻工作者的良好精神风貌遥

经过激烈角逐袁3 名选手获得一等
奖尧6 名选手获得二等奖尧10 名选手获
得三等奖尧30名选手获得优秀奖袁13 个
地区和单位获得优秀组织奖遥

本报记者在自治区第九届野好记者讲好故事冶
演讲比赛中荣获三等奖
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本报讯渊记者 赵兴祖冤为庆祝内蒙
古大兴安岭林区开发建设 70 周年袁8
月 13日袁内蒙古森工集团党委宣传部
主办的 野走上高高兴安岭 筑梦伟大新
时代冶 大型主题采访活动在阿里河森
工公司正式启动遥

来自人民网尧新华社尧新华网尧央
视网尧光明日报社尧中国新闻网尧国务
院国资委叶国资报告曳尧大公报尧内蒙古
日报社尧内蒙古广播电视台等 16家媒
体的 30余名记者袁将在接下来的 5天
时间里袁深入阿里河尧克一河尧根河森
工公司及内蒙古大兴安岭航空护林局

采访报道袁全面展现林区在生态保护尧
国企改革尧转型发展尧民生改善尧党的
建设等方面取得的成就袁 亮出内蒙古
森工集团生态尧碳汇尧人物尧党建野四张
名片冶袁 全面反映 70年来林区发生的
天翻地覆的喜人变化遥

13日下午袁 森工集团党委宣传部
在阿里河森工公司召开媒体见面会袁
向媒体详细介绍了林区在生态地位尧
历史贡献和生态保护方面取得的巨大
成就袁 希望记者们用手中的笔记录务
林人前行的足迹袁 用镜头拍摄最美的
瞬间袁讲好充满温度的务林人故事袁为

庆祝林区开发建设 70周年袁营造良好
舆论氛围遥
活动当天袁媒体采访团一行还深入

阿里河森工公司齐奇岭林场对食用菌
培植情况进行采访袁到林木种苗中心采
访蓝莓培植尧西伯利亚红松培育及推广
情况遥
据悉袁主题采访活动结束后袁媒体

采访团还将参加内蒙古森工集团庆祝
林区开发建设 70 周年纪念大会以及
前期各项活动袁全媒体矩阵袁全方位尧
多角度尧大容量报道大会遥

庆 祝 林 区 开 发 建 设 70 周 年
野 走 上 高 高 兴 安 岭 筑 梦 伟 大 新 时 代 冶
大型主题采访活动在阿里河森工公司正式启动

野你还在身旁袁向着远方深情眺望袁
你还在身旁袁目光里装满了梦想袁你还在
身旁袁相信未来不会遗忘袁你还在身旁袁
就在这绿色长城万里北疆噎噎冶
当歌曲叶你还在身旁曳响起袁大型纪

实情景剧叶林海俊杰曳的演出接近尾声袁
演职人员依次走上台前向观众鞠躬谢
幕袁 每一场演出都会响起经久不息的掌
声遥这掌声袁向英雄致敬袁向演员致谢袁饱
含深情袁又充满力量遥

野把海俊的精神充分展现给世人袁
作为家属非常震撼尧感动遥 海俊没有远
离我们袁就在我们身边遥冶于海俊同志的
妻子刘文庆受邀观看首演袁眼含热泪地
说道遥

8月 11日至 13日袁 由内蒙古森工
集团出品袁 内蒙古大兴安岭乌兰牧骑组
织创作团队自编自演的大型纪实情景剧
叶林海俊杰曳袁 作为庆祝内蒙古大兴安岭
林区开发建设 70周年献礼剧目在牙克
石市新区体育馆演出三场袁 在林区社会
各界引起强烈反响袁 让观众们经历了一
次精神与心灵上的洗礼遥
内蒙古森工集团直属机关职工肖延

歌表示袁 于海俊把一生奉献给了他所热
爱的林业事业袁 他是这个时代当之无愧
的英雄遥 野作为第三代务林人袁我要继承
他的遗志袁 更加艰苦奋斗袁 有作为有担
当袁在新征程上为发展现代林业尧建设美

丽林区作出自己的贡献遥 冶
野于海俊同志是内蒙古大兴安岭林

区开发建设 70年来袁为了保护人民生命
和国家财产安全献出宝贵生命的第 62
位烈士遥冶林海日报社工会主席刘颖激动
地说袁英雄虽已远去袁精神常驻兴安袁于
海俊同志的精神将激励一代又一代务林
人为发展现代林业尧 建设美丽林区贡献
出自己的一份力量遥
感人至深的情节尧 演职人员饱满的

热情和精湛的演技袁让牙克石市委尧市政
府机关及各科局 500余名观众同样引起
了共鸣遥

野剧情衔接紧凑袁演员表演到位袁进
一步使我加深了对北疆英模先进事迹的
了解遥 冶作为一名社区工作者袁牙克石市
胜利街道胜东社区党委副书记官英华表
示袁在今后的工作中袁将积极传播英雄模
范事迹袁 把于海俊同志矢志不渝的奋斗
精神和无私奉献精神融到基层工作中袁
不忘初心跟党走袁牢记使命勇担当袁让社
区居民的生活更幸福遥

牙克石市胜利街道老党员尹丽华
说院野情景剧让我们接受了一次心灵的洗
礼袁 于海俊同志用实际行动践行着共产
党人的初心和使命袁 在平凡的岗位上书
写着对党的无限忠诚遥 我们要在先进典
型的引领下袁 以更加坚定的思想自觉和
行动自觉袁不忘初心尧砥砺前行袁牢记使
命尧勇于担当袁充分发挥老党员的作用袁
把初心使命转化为推动美丽林都建设各

项工作的不竭动力遥 冶
总有一种力量袁 震撼着我们的心灵曰

总有一种精神袁指引着前进的方向遥 观众
被剧中真实生动的细节尧丰富真挚的情感
打动袁台下观众泣不成声袁直至演出结束袁
人们仍伫立原地袁久久不愿离场遥
内蒙古大兴安岭森林消防支队一大

队二中队班长宁家春说院野于海俊同志从
事林业工作三十多年袁一直扎根林海袁无
私奉献袁他舍小家为大家袁是我们学习的
榜样袁 特别是他用青春和生命融入祖国
的绿色事业袁 诠释了一名共产党员的优
秀品质遥 冶

野整场剧后给我最直观的感受就是非
常震撼和感动遥 于海俊同志一生扎根林
区袁拼搏实干袁他没有远离我们袁他的精
神一直在我们身边遥 冶内蒙古大兴安岭森
林公安局政治部张云慧说袁 观看演出不
仅是一种鼓舞袁 更是一次思想上的洗礼
和净化袁我们要传承于海俊同志的遗志袁
奋发担当袁 坚决做到对党忠诚尧 服务人
民尧执法公正尧纪律严明袁为平安林区建
设贡献力量遥

和于海俊同志曾共事 10 年的规划
院纪委副书记商文君激动地说院野大型纪
实情景剧叶林海俊杰曳真实地再现了于海
俊同志在规划院和根河森工公司工作期
间的点点滴滴袁 直至为了保护大兴安岭
这片绿色林海献出了宝贵的生命袁 我们
一代代务林人将寻着他的足迹继续保护
好这片绿色林海遥 冶

一场心灵的洗礼 一次党性的升华
要要要大型纪实情景剧叶林海俊杰曳演出侧记

姻 本报记者 李鹏飞 赵兴祖

姻 陶梅芳 曾宪杰

绿海筑丰碑 大美兴安岭
兴安记忆

现年 61岁的杨金华出生在山水秀
美的阿龙山小镇遥 她就像一株迎风盛
开的兴安杜鹃袁 不论生长环境富饶还
是艰苦袁依然茁壮成长袁用无悔的青春
年华为家乡的山岭裁剪绿色野新衣冶遥

1990年 3月袁 杨金华被任命为阿
龙山森工公司新组建的营林处 11 队
队长遥 队里都是女同志袁被称为野女子
造林队冶遥 她们需要翻山越岭整理林
地袁肩背手提运树苗袁再一棵棵地栽好
噎噎工作强度之大袁 让男职工都望而
却步遥 野女子造林队冶组建之初袁一无资
金袁 二无房舍袁 分配来的队员听说艰
苦袁 都不愿意干遥 有的队员刚生完孩
子袁有的家庭富裕袁不屑于挣这种钱袁
杨金华就挨家挨户去做工作遥 然而袁上
班第一天袁 加上她本人才只有 5个人
来上班遥 杨金华说院野5个就 5
个袁 咱们先把帐篷搭起来袁这
就是咱们的家遥 只有家安定
了袁 我们干起事来也就踏实
了浴 冶一条艰难的野创业冶之路
便从这样的起点起步了遥
几年过去了袁队员从当初

的 5个人发展到了百余人遥这
支野女子造林队冶被当地人誉

为阿龙山绿色发展史上的野铿锵玫瑰冶
和野绿色娘子军冶遥
在担任队长的 12年里袁杨金华带

领这支野铁军冶翻山越岭袁踏遍了阿龙
山生态功能区每一道沟沟坎坎袁用勤
劳的双手和辛勤的汗水描绘着家乡
的青山绿水袁使一座座荒山秃岭变成
了一望无际的人工林海遥 据杨金华回
忆当初最艰难的一关就是造林专业
技术关遥 她是学财务专业的袁深知要
想将造林存活率尧保存率达到国家的
质量标准袁必须让每名队员都掌握过
硬的技术遥 每天袁她和队员们一起早
出晚归袁虚心向有种植经验的老技术
员请教袁请他们现场指导曰晚上袁她回
到家里接着啃书本袁理论与实践相结
合袁 很快便成为造林专业的行家里
手遥 但她并不满足袁有计划地组织队
员在雨天和冬季学习专业知识遥 她将

苗木的成活率与每个人的收入直接
挂钩袁调动了队员的工作积极性遥 在
造林过程中袁 杨金华手把手地教袁一
项一项地给队员做示范遥 在她的带领
下袁野女子造林队冶的栽植成活率有了
质的提升遥
阿龙山地处大兴安岭北部袁 气候

高寒袁林地土薄袁大部分山地揭开植被
就见沙石袁无霜期仅 65天左右遥为提高
造林成活率袁1992年袁杨金华带领队员
们把穴状整地改为横山沿等高线窄带
状整地袁同时使用容器苗造林遥 经过实
验袁 造林的成活率和保存率均达到了
95%以上曰把春季顶浆造林改为春尧夏尧
秋三季造林袁彻底打破了野一年青袁二
年黄袁三年见阎王冶的魔咒袁开创了林
区造林工作改革创新的先河袁 这一做
法也在全林区推广遥

渊下转第三版冤

为家乡山岭裁 野绿衣冶
要要要访阿龙山森工公司苗圃原主任 野全国劳动模范冶杨金华

时光如水袁岁月如梭遥 如果
说内蒙古大兴安岭林区 70年的
开发建设是一部厚重的史诗袁那
么党的建设就是穿插其中的红
色主线遥

70年矢志不渝袁林区各级党
组织坚定不移以党的政治建设
为统领袁将党的全面领导贯彻到
事业发展的全过程和各方面袁在服务大
局中凝神聚力袁 在聚焦主业中实干担
当袁为林区绿色高质量发展提供坚强政
治保障遥

党旗高擎 初心如磐
新中国成立之初袁百废待兴遥党中央

召开全国第一次林业工作会议袁 作出了
筹备开发大兴安岭的决定遥1952年初夏袁
内蒙古自治区人民政府批准成立内蒙古
森林工业管理局遥6月 20日袁首任局长杰
尔格勒带领第一批开发建设者来到位于
大兴安岭林区腹地的图里河森工局展开
筹建工作袁 由此拉开了内蒙古大兴安岭
林区有计划开发建设的序幕遥

1954年末袁图里河林业局组建一年
后袁及时成立了局党委袁西尼气尧伊图里
河两个局成立了党总支袁 归图里河林业
局党委领导袁各级党尧政尧工尧团的班子陆
续建立与健全起来遥
这对于动员和组织广大职工团结奋

战尧大干苦干尧年年完成和超额完成木材
生产任务袁 支援祖国的社会主义建设事
业起到了重要作用遥 1959年袁图里河林

业局被林业部授予 野全国林业战线红旗
局冶光荣称号遥
针对林业生产露天作业点多尧面广尧

线长尧分散袁开发初期党员数量少的实际
情况袁 杰尔格勒作为林管局党委主要领
导袁十分重视林区的党建工作袁在他的领
导下袁除各林业局尧厂建立健全了党的委
员会袁 各基层生产单位普遍建立了党支
部和党小组遥 党支部一方面教育现有党
员加强学习袁不断提高思想政治水平袁充
分发挥先锋模范作用曰另一方面袁杰尔格
勒要求组织部门积极选拔和培养党外积
极分子袁按照党员标准袁有计划尧有组织
地吸收入党袁 从而使党员队伍不断发展
壮大遥

强根铸魂 党建领航
林区始终坚定正确政治方向袁 履行

管党治党政治责任袁 推动全面从严治党
向纵深发展袁 全力打造林区党建工作新
格局遥

要要要旗帜鲜明讲政治袁 抓好政治建
设这个根本遥 林区各级领导干部坚定政
治方向袁 主动把林区工作置于贯彻落实

习近平总书记重要讲话重要指示批示精
神尧置于党中央重大决策尧置于自治区党
委工作部署中审视和推进袁忠诚拥护野两
个确立冶尧坚决做到野两个维护冶曰严守政
治纪律袁带头执行叶关于新形势下党内政
治生活的若干准则曳袁抓实严肃党内政治
生活这个基础性工程袁 加快推动党内政
治生活全面回归健康规范轨道遥

要要要筑牢思想之基袁深化理论武装遥
林区坚持用习近平新时代中国特色社会
主义思想武装头脑袁增强野四个意识冶袁认
真开展野两学一做冶学习教育和野不忘初
心尧牢记使命冶主题教育袁实施习近平新
时代中国特色社会主义思想教育培训计
划袁 深入贯彻落实党的十九届历次全会
精神遥 同时袁林区各级党组织通过集中培
训轮训尧中心组学习尧专题研讨尧专题党
课尧支部学习尧网络教育等方式袁在精准
解读原文原著原理上下功夫袁 精心打造
党员教育野红色熔炉冶袁全力培植野理论氧
吧冶袁将党的理论不折不扣贯彻和体现到
组织工作中袁 为林区高质量发展提供思
想基础遥 渊下转第三版冤

党建引领风帆劲 擎旗奋进再启航
要要要内蒙古大兴安岭林区党建工作硕果累累

姻 本报记者 李鹏飞

空气中弥漫着蘑菇的香气袁 架子
上铺满了晾晒的滑子菇袁 大棚里盘盘
菌袋的四周生长着一簇簇尧 一丛丛黄
嫩嫩的滑子菇袁 职工们手拎塑料桶袁
正忙着采摘袁 一会儿的工夫袁 一大桶
就满了遥

8月 13日下午袁野走上高高兴安岭
筑梦伟大新时代冶 大型主题采访活动
媒体采访团第一站走进阿里河森工公
司齐奇岭林场食用菌种植基地遥

野齐奇岭林场 386户尧584人都在从
事食用菌产业袁职工们收益很可观袁如
今袁大家正在尝试发展种植金莲花尧木
耳等项目袁干劲十足遥 冶齐奇岭林场主
任马志向采访团详细介绍林场林下经
济发展情况遥
现在林场都有哪些产业钥发展前景

怎样钥今后有怎么样的规划钥记者们仔
细询问袁马志一一作答遥 采访团把镜头
对准基层一线职工袁用笔记录林业人产
业发展的艰辛历程和成果收获遥

叶大公报曳记者刘佳一边倾听袁一边
记录着袁生怕漏下任何一个细节遥野没来
林区前袁认为林区的产业发展只靠森林
旅游袁走进林区袁通过采访让我对林区

的林下经济发展感到震撼袁 有特色尧有
实效尧能致富遥 冶刘佳感叹道遥
随后袁采访团来到森林经营处袁前

往全国唯一西伯利亚红松良种基地袁
探寻阿里河森工公司生态建设的奥
秘曰深入伊勒呼里山夫妻瞭望站袁倾听
瞭望员晋颜龙和妻子周桂波守护绿色
的故事曰 采访阿里河国家森林公园保
护建设袁了解旅游发展情况曰重走木材
采伐路线袁 聆听护林员讲述从 野伐木
人冶到野护林人冶的转变曰采访蒸汽小火
车司机袁了解森铁历史曰走上高高的兴
安岭袁 实地考察阿里河源头噎噎采访
期间袁采访团的记者们野长枪短炮冶袁运
用多种形式尧多种载体尧多维视角进行
全媒体报道遥

野来到林区就像回家一样袁伊勒呼
里山夫妻瞭望站的事迹我之前报道
过袁 这次再看到他们夫妻感到非常亲
切遥 他们告诉我袁瞭望站生活有了很大
改善袁 过去水尧 设备都需要自己背上
山袁 现在车就能把这些物资运上来
了遥 冶中新社记者张玮曾多次到林区采
访袁她喜欢这里的山山水水遥
张玮表示袁 林区的务林人平凡而

伟大袁林区开发建设 70 年袁实现了从
野颜值冶到野价值冶的转变袁自己要把这

里的故事袁讲给全国的受众袁甚至讲到
全世界遥
在阿里河森工公司采访虽仅有一

天半的时间袁但大家被接触的人尧事尧
物不断地冲击袁 对内蒙古大兴安岭林
区的变化有了更深的认识遥 大家不顾
山高路远尧舟车劳顿袁起早贪黑袁用心尧
用情野走转改冶袁白天采访袁夜间写稿袁
用手中的照相机尧摄像机和笔袁记录下
林区的发展变化遥

野我们最关注的是林区的生态旅游尧
林下经济等袁通过在阿里河森工公司
采访袁了解到了林下经济给职工带来
的收益和幸福感袁我们将以全国观众
的第一视角探秘大兴安岭遥 冶新浪网
副总编辑周婷婷告诉记者袁对于她而
言袁此次林区采访之行袁不仅听到了
生动的林区故事袁还领略了林区的大
美风光遥
内蒙古日报全媒体传播中心记者

许莹告诉记者袁 林业职工都是很可爱
的人袁忍受着艰苦和寂寞袁默默地奉献
着自己的光和热袁我要用自己的视角袁
讲述林区好故事袁也相信在未来袁林区
职工凭着野艰苦奋斗尧无私奉献冶的精
神袁 一定会让内蒙古大兴安岭林区越
来越好遥

讲 述 林 区 好 故 事
要要要野走上高高兴安岭 筑梦伟大新时代冶大型主题采访活动侧记

姻 本报记者 赵兴祖


